
 第７回静岡市わかもの会議は、一般市民の方を多数お招きしての「中間報告会」。各チー
ム、これまでの検討内容を来場者に向かってプレゼンテーションしました。 
 その後は、提案内容のポスターセッションを通じて、アドバイスやご指摘をいただいたり、
意見交換をしたりと、活発な交流が行われましたが、様々な視点からのアドバイスに、まだ
まだブラッシュアップの必要性を感じました。もっとたくさんの方々の声を取り入れて、提
案を「叩いて」いきたいと思います。 
        それでは、各チームの中間報告の内容をご覧ください♪ 
       来場者の皆さんからいただいた意見（一部）もご紹介します 

～中間報告会を実施しました！！ 

 静岡に住むわかものが静岡市の魅力についてあまり知らないことと、 

国際交流する機会が少ないことを課題として設定しました。 

若者と留学生が一緒に交流し、若者も留学生も静岡市の良さを知ることができるよう、 

大学生と在日留学生と高校生が定期的に交流する機会を大学生が主体となって 

作り、市内の様々な場所で交流することを提案します。 

 留学生にとっては、静岡市の魅力を知ることができ、若者にとっては今まで気が 

つかなかった魅力について、留学生の目線を通じて知ることができ、地域の自慢・ 

愛着に繋がります 
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 進路や友人関係、勉強のことなど、家庭や学校では言えない相談事や悩みを持っている中

高生は多く、自分の住んでるまちに相談できる「センパイ」が存在すれば、暮らしやすいま

ちになるのではないでしょうか。 

 また中高生は出会う大人が限られていることから、地域で様々な人に出会うことによって

地域に愛着を持ち、将来選択の幅が広がという効果も考えられます。 

 「自宅」や「公共施設」の一部をコミュニティスペースとして解放したり、「相談したい

人」と「相談を受けられる人」をマッチングする仕組みを作る提案をしたいと思っています。 

 各種統計によると、「地域は好きで、貢献をしたいが、どうすればいいのか“わからない”また
は“知らない”」という若者の現状がありますが、原因の一つとして、学校では「経験・体験に基
づいた学び」の機会が少ないことが挙げられます。 
 学校の授業は学校内で完結してしまうことが多く、地域との関わりも先生の異動等で継続しない
場合もあることから、地域や生徒に近い「コーディネーター」の存在が必要です。 
 そこで、高校において地域と繋がる「コーディネーター」の設置と高校の「総合的学習の時間」
の活用により、コーディネーターと学校が連携して、高校生が地域の問題解決のためプロジェクト
を、学校・地域住民で審査の上で高校生が主体となって実施し、実施後は地域住民を交えた報告会
を行うというプログラムを提案します。 

次回会議の 
お知らせ 

最終報告会の 
お知らせ 

 参加者でなくても、会議の傍聴は自由です。ご興味のある方はぜひお越しください♪ 
                                     （直接会場へどうぞ） 
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Jobs Cafe～高校生と社会人をつなげるＷＡ！～ 

 高卒就職者の離職と原因に着目し、就職先とのミスマッチが無い状態に 

するにはどうした良いかと考えました。実際に高卒で社会人の方30人に 

ヒアリングしたところ、「勉強や部活動との両立で多くの企業を調べられない」 

「先輩とのつながりが薄い」「会社の人（先輩）の話が聞きたい」等、高校生にとって「頼れる

人とのつながりが少ない」状況がありそうです。そのため、「社会人と学生との座談会」や「高

校生インターン」が必要ではないでしょうか。 

地域にとびだせ！高校生！若者コーディネーター（仮） 

わかもの・留学生交流会 

地域センパイ制度 

【ご意見】大学の留学生支援サークル交流会議でも「高校生との交
流を望む」との話があった／まちの再発見と愛着向上という目的は
共感出来る／実施主体は？静大でも国際交流サークルなどあるが、
それでは不十分？／留学生がターゲット？わかものがターゲット？
目的が曖昧／愛着という目に見えないものをどのように測る？ 

【ご意見】コンセプトはわかりやすく、共感できる／コーディネーターが具体的に
どんな役割なのか、どんな立場になるのかが重要。また、どのように養成するの
か？／地域に関わる入り口として必ずしも『課題解決』から入ろうとしなくても、
魅力発見やこうしたらもっと楽しくなるよ、というようなビジョン先行でも良いと
思う／「地域」とは？学校の周りなのか。自分の住んでいる地域なのか？ 

【ご意見】 ⾊々な企業の話を聞けるので高校生側にとってはメリットが大きい／
夏休みなどを使った高校生インターンはどんどん進めるべき／離職そのものが本
当に悪いことか？データで追ってみて／カフェに参加する会社側のメリットは？
／どのくらいの会社や企業が参加するのかの目安があると良い／具体的なデータ
を増やして／学校・行政・若者・企業の役割分担 

              第８回 静岡市わかもの会議 
11月13日(土) 午後1時00分～午後5時00分 
会場：静岡市役所静岡庁舎17階会議室 

              最終報告会 
12月4日(日) 午後1時00分～午後3時00分 

会場：静岡市役所静岡庁舎17階会議室 

【ご意見】目のつけどころは良い／”センパイ”のサポートがあるのは高校生側としては
とてもありがたい／世代間交流の発想は良い／住み開きの事例をもっと具体的に示す必
要がある／いかに敷居を低くするのかを考えるべき（申し込むのは難しい）／”センパ
イ”の人にとってのメリットは？ 


